

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911.

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 4 DE FEBRERO DE 1930

Número 3350

Irlanda

El primer Nuncio Apostólico

Pocos días después de haberse anunciado que el Primado de Irlanda iba a ser elevado a la dignidad Cardenalicia, tuvo ese noble pueblo la satisfacción de ver designado para Nuncio del Estado Libre a un hijo suyo, Mons. Pascual Robinson, Franciscano, nacido en Dublín el año de 1870. Dedicóse primeramente al estudio de leyes y después a la literatura y al periodismo, en el que conquistó brillantes triunfos. A los 22 años era uno de los editores de la «North American Review».

En 1895 entró en la Orden Franciscana y en 1901 fue ordenado de sacerdote. Por dos años enseñó teología en Washington. Fue enviado después a Europa para colaborar en las investigaciones históricas en Quaracchi. Enseguida dedicóse a la exploración y sistematización de los Archivos parroquiales de la India Oriental.

En 1909 marchó como visitador de las misiones franciscanas del Oriente. De 1913 a 1919 ocupó la cátedra de historia medioeval en la Universidad Católica de Washington, y varios Institutos y Academias científicas le honraron con diferentes títulos honoríficos.

Pas a la página 4

El catolicismo en Holanda

De la revista belga «La Semaine de Averbode», sacamos las siguientes notas relativas a organizaciones católicas en un país de mayoría protestante como en Holanda. En una población de unos seis millones de habitantes (exactamente 5900.000), 2.590.000 son católicos.

De Holanda puede decirse que es el único país del mundo donde no hay escasez de vocaciones sacerdotales, pues en los últimos años, de 1921 a 1927, el número de alumnos seminaristas menores pasó de 3.700 a 5.700, y el de mayores, a 1.600 a 2.000.

Actualmente 5000 son los sacerdotes para las 1.200 parroquias de los cinco obispados, de las cuales ninguna pasa de cinco mil habitantes.

Cada parroquia posee su escuela propia, llegando éstas al número de dos mil. Más elocuentes son las notas del movimiento misionero en países extranjeros, para donde este valiente puñado de católicos mandó mil quinientos misioneros e igual número de religiosas.

Sólo en 1925 en favor de la Obra de la Propagación de la Fe los católicos holandeses concurrieron con veinticinco millones de francos.

El lago cuyo nivel baja con la lluvia

Berlín—Al sur de Quickborn en el distrito de Stormarn, perteneciente al Holstein, existe un lago, llamado «de los profetas», en torno del cual se han tejido numerosas leyendas populares.

Este misterioso lago ofrece la particularidad de que reacciona ante la lluvia en sentido opuesto al natural. Cuando llueve mucho, y aun cuando las lluvias alcancen límites verdaderamente torrenciales, la superficie del lago desciende en lugar de subir. Por el contrario, en el tiempo en que la sequía persiste crece el nivel del agua.

Hasta ahora no se ha conseguido encontrar una aceptable explicación de este fenómeno.

Se sabe únicamente que en las inmediaciones del lago existen terrenos pantanosos, con

los cuales están en directa comunicación las aguas de aquel, pero a pesar de ello, en dichos pantanos no han podido ser determinadas las modificaciones de nivel observadas en el lago de referencia.

Lo que hace más inexplicable el fenómeno es que éste se produce sin una visible influencia exterior.

El gobierno, por su parte, ha concedido ya los medios necesarios para explorar las aguas y los terrenos circundantes, con objeto de resolver el misterio del Lago de los Profetas.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex.

Heredia. Tienda Benavides.

Instalación de una bomba

Al lado del guardián de los estanques de cañería de esta capital, se ha levantado un departamento de madera, en el cual irá la bomba para alimentar de agua el distrito de Aranjuez.

Se está activando la instalación de esa máquina, pues siguen muy quejosos los vecinos. Por su parte el Ingeniero Municipal Sr. Bertolini trata de mejorar la cañería para el presente mes.

Cantón de Grecia Partido Constitucional

Solo para los intereses legales y para los efectos de la Ley Electoral que rige se publica la Directiva Central del Cantón de Grecia de la Provincia de Alajuela.

Presidentes de honor:

Don Florencio Solís B.
— Ildefonso Bolaños A.
— José Rojas Soto
— Ramón Quesada P.

Presidente Ejecutivo:

Don Cecilio Dobles R.

Secretario General:

Don Jorge Bolaños Solís

Vocales:

Don Alberto Araya, don Valentino Ballester A., don Eloy Arrieta Soto, don Ernesto Sánchez V., don Rafael Hidalgo Castro, don Gerardo Calderón.

Vº. Bº. Mac. Vargas Castro, Secretario General.

Las adhesiones se omiten por falta de espacio hoy

De Guadalupe

Ha circulado un papel en esa villa recomendando la candidatura de don Octavio Jiménez. Pero los guadalupanos recuerdan que ese señor tomó muy pocas actividades y escaso interés cuando fue Municipio de Goicoechea y por eso todos han preferido la candidatura de don Guillermo Angulo Marín.

Sentido fallecimiento en Taras de Cartago

El viernes 31 de Enero falleció en Taras de Cartago, la cristianísima esposa de don Francisco Quesada Vega.

Una corta enfermedad postró en cama aquella abnegada y ejemplar mujer, pero todo fue inútil para salvarla de la muerte. Dios Nuestro Señor la había visto colmada de méritos y la quiso para sí. Tuvo la dicha de prepararse para morir con la muerte del justo. Y cuando ya su alma estaba próxima a romper los hie-

No ha habido ofensa para el Sr. Oviedo

Vimos de paso a don Macabeo Vargas y al preguntarle por las novedades políticas del Puriscal, nos contó que el Sr. Oviedo, ex Jefe Político, se halla molesto con una publicación nuestra.

Hemos revisado lo que se publicó y contestamos que no hay insulto ni molestia para dicho ciudadano. Ciertamente pertenece al Partido Nacional que patrocinó candidatos gobiernistas, pero el Sr. Oviedo es muy trabajador y hasta nos dicen que tiene relativa riqueza, por lo cual no necesita de puestos públicos.

El «Correo Nacional» advierte que no ha querido mortificar en nada al ex funcionario y que de él no tiene quejas el Partido Constitucional.

Quede en su buen nombre el Sr. Oviedo.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

rrros de su cuerpo y volar al cielo, su morada definitiva, dijo más que con los labios, con el corazón: *Cristo hoy me llama*. Y es que a ella no le preocupaba ya en este mundo sino las cosas de Dios y de su reino.

Sin embargo, no quiso el Justo Juez, que quien junto con su esposo, don Francisco Quesada Vega, había obsequiado el lote de terreno para levantar en el Cerro de Ochomogo el monumento nacional a Cristo Rey, con sus ojos corporales viera la glorificación del ideal costarricense católico, de ver levantado, sobre aquella montaña histórica, como un símbolo de paz y de bendición, la estatua del Redentor del Mundo. Mas llegado este día, cuál no será entonces la satisfacción de su alma glorificada!

Con ocasión de tan irreparable pérdida para la causa católica, enviamos nuestra más sentida condolencia a nuestro buen amigo don Francisco Quesada V., a su padre político don José M^º Quesada, a don Abelardo, hijo mayor de tan apreciable hogar, a sus otros hermanos y al resto de los deudos.

Para todos ellos, cristiana resignación.

Solemne festividad de Nuestra Señora de Lourdes, el ONCE de Febrero, en la Parroquia de La MERCED (Patronal de las HIJAS de MARIA)

VISPERA Lunes 10

Confesonario de 6½ a 9 hs. y de 1 a 3 p. m. 4 p. m. (16 hs.) Recepción de Hijas de María, de Inecitas y de Tarcicios. Deben concurrir todas las niñas y niños de estas Congregaciones, para renovar su Consagración a la Inmaculada Madre de Dios.

6 p. m. (18 hs.) Procesión a la Gruta de Lourdes, con candelas de cera benditas para enfermos, que pueden conseguirse en la iglesia parroquial, dando una limosna de veinticinco céntimos.

Rosario, Consagración de la Parroquia de Nuestra Señora de Lourdes

Salve.

DIA ONCE

RIFAS Y JUEGOS PIROTECNICOS

5 hs. Misa de Comunión. Intenciones del Padre Valenciano.
6 Misa de Comunión. Intenciones de doña Melchora de Salazar.

7 hs. Misa Cantada. Intenciones de los Vecinos del cacerío de la «Cruz Roja».

8 hs. Misa Solemne con panegírico. Cantará un coro de señoritas a gran orquesta.

4 p. m. (16 hs.) SOLEMNE PROCESION CON EL SANTISIMO de la Iglesia a la GRUTA. Rezo de la Coronita de la Inmaculada, por los enfermos; y BENDICION de los ENFERMOS

7 p. m. (19 hs.) Rosario Solemne en la GRUTA con candelas benditas para enfermos.

Salve.

NOTA: El 10 y 11 por la tarde habrá Rifas en el galerón de la Merced.

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurren a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

El Comercio necesita que, a la palabra, siga inmediatamente la acción

Ciertamente, que la cantidad de moneda en la circulación ha disminuido, sobre todo, en estos últimos meses; pero no es verdad que el valor del colón actual sea el mismo que el de antes, en nuestro mercado interno. Para comprobarlo no hay más que observar, que, los precios de los artículos han descendido de una manera sensible: los diarios de la ciudad lo dicen en letras de un tamaño bastante regular, y todos los que hacen sus compras en mercados, pulperías y tiendas, se puedan dar cuenta de ello.

Nuestra idea es, que, en materia monetaria caminamos poco a poco hacia la normalidad, por lo menos, en cuanto al valor de la unidad de nuestro sistema de moneda en el mercado interno se refiere, toda vez que el importe del colón de los billetes de la Caja de Conversión, sólo indica el valor de nuestra moneda en relación con el comercio internacional.

Cuando en las transacciones había esos 28 millones de colones de que nos hablan el señor Ministro de Hacienda y los banqueros, nuestro colón, en nuestras operaciones realizadas dentro de la República, valía mucho menos de 25 centavos oro.

Don Tomás Soley Güell ha sido duramente atacado por la prensa de Nicaragua, por desconocer el sistema monetario que rige en nuestra hermana del Norte y sus efectos en los negocios de aquel país.

Entre nosotros tampoco estudió esta cuestión como merecía: apenas historió ligeramente el cambio de sistemas monetarios

La unidad monetaria.— Los pedimentos de desalmacenaje de las mercaderías.— Cancellaciones de los créditos extranjeros.— La sección de descuentos en el Banco Internacional.— El abuso de las importaciones.— Las carreteras.

en Costa Rica, sin profundizar lo más mínimo acerca de ellos.

Nosotros hemos dicho varias veces que para que el colón valiera 25 centavos oro, en nuestro mercado interno, era necesario que la cantidad de moneda en la circulación se redujera a unos 18 ó 20 millones. Si ahora existe en las transacciones, más o menos, esa suma, nuestras ideas se han realizado.

Pensamos que nuestros bancos deben sostener esa cantidad de moneda en las operaciones del mercado interno de la nación a fin de que el valor del colón no sufra alteraciones bruscas.

Naturalmente, que, en lugar de la moneda de plata podemos poner en circulación certificados para facilitar su manejo en la circulación; pues lo que interesa es que entre los billetes del Banco Internacional, los de Conversión, los certificados de plata y la moneda de cobre, el dinero en las transacciones fluctúe como hemos dicho, entre 18 ó 20 millones.

En cuanto a la aglomeración de las mercaderías del comercio importador en la Aduana principal, por falta de recursos para

cubrir los derechos al Erario Nacional, nuestra idea es, que, a los comerciantes de buen crédito y responsabilidad no hay motivo para no permitirles el desalmacenaje de sus artículos, siempre que el plazo concedido para el pago de los impuestos sea bastante corto, o en otros términos: su cancelación la pueden hacer por abonos según vayan pudiendo, teniendo en cuenta, como es natural en este asunto, las necesidades del Tesoro público para atender debidamente a su presupuesto de gastos.

Las deudas provenientes de derechos a favor del Fisco tienen privilegio, conforme a nuestras leyes; y desde luego no hay que temer que se pierda ninguna suma, en caso de quiebra de algún comerciante.

Pasando de esto a la cuestión del pago de las letras que del exterior llegan a los bancos, debemos decir que cada comerciante, en particular, debiera escribir a su cliente en el extranjero pidiéndole espera para la cancelación de dichos créditos, o que lo hará por abonos, que tal vez puedan convenir en ello; pero es necesario que el comerciante que se vea hoy en apuros para cubrir sus compromisos, no olvide nunca que ello, seguramente, sea debido, quizás, en la mayoría de los casos, a exceso en las importaciones.

Por lo que toca a la apertura de la sección de redescuentos en el Banco Internacional, creemos firmemente que la Dirección del mencionado establecimiento de acuerdo con el Poder Ejecutivo, pueden ponerlo inmediatamente en práctica, pues, con franqueza sea dicho, no vemos la necesidad de una ley especial que autorice a la referida institución para ello.

Basta a nuestro modo de ver, que los Bancos particulares comiencen a prestar dinero al comercio, siempre que los pagarés sean a corto plazo y tengan dos buenas firmas responsables, y como al ir esos documentos de crédito tras el redescuento al Banco Internacional, ya llevan tres firmas, entre ellas la del Banco que los negocia, juzgamos que la operación no tiene ningún riesgo. Lo esencial en este punto es que los establecimientos bancarios que hacen el

Apostolado del Espíritu Santo

Se hace saber por este medio a los asociados que por ausencia del Director la misa que debiera verificarse el primer lunes de este mes se trasfiere para el tercer lunes, a las 6 y 30 horas.

descuento, sepan elegir sus deudores, en cuanto a solvencia y buen crédito.

Naturalmente, que, en las actuales circunstancias económicas, conviene ser parco en la concesión de créditos, y no exceder éstos más allá de donde debemos hacerlo; pues no solamente es necesario pensar que no nos conviene rebajar el valor de nuestro colón en el mercado interno sino también que con ello podremos exponernos a serios quebrantos.

Para terminar estas líneas nos falta que tratemos, aunque sea someramente, la cuestión tan debatida, hoy, de las importaciones.

Fuimos nosotros hace como dos años y medio, quienes en este mismo Diario, tocamos este asunto en relación con la baja del café, aconsejando el aumento de la producción en artículos de consumo interno y también exportables; la necesidad en que estábamos de no contraer nuevos empréstitos, y de reducirnos un tanto en los gastos públicos.

La excesiva importación de artículos de primera necesidad que hemos notado en los últimos años, depende de que no nos hemos propuesto producirlos aquí, por haber dedicado todos nuestros esfuerzos al grano que

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.— El que no anuncia no vende,....

llamamos de oro, por ser producto exportable.

Pero es convenientemente, desde cualquier punto de vista que se mire trabajar nuestros campos en el sentido de que produzcan también, en mayor cantidad, arroz, maíz, frijoles y todo lo demás de que se compone nuestra subsistencia, inclusive la carne; pues de otro modo tenemos que buscar dichos artículos en el extranjero, con mengua para nuestra economía nacional.

Ojalá que pudieramos retocar el Arancel de Aduanas, elevando los derechos en todo aquello que no sea necesario para la vida, llegando en ello hasta lo prohibitivo, en los artículos de gran lujo, como son los automóviles de paseo, para los cuales estamos haciendo calles y carreteras en beneficio de otros países y perjuicio del nuestro.

Debido a esto, urge, pues, que todos pensemos en aumentar la producción de toda clase de artículos de consumo interior y exportables, a fin de que con el oro que estos nos produzcan podamos hacer frente a las importaciones de automóviles, camiones y gasolina.

No de otro modo, puede tener explicación el esfuerzo, que al presente, hace la nación al construir sus carreteras.

Manuel N. Fernández

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el dooming diez y seis de este mes.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende,....

Oración sencilla

En memoria de Elenita de Castro Saborío

Cuando aun estaban frescos los azahares impregnando de aromas a que el hogar santificado por todas las virtudes, cuando un cúmulo de sueños y de dichas llenaban el pensamiento de Elenita y de Claudio, el infortunado esposo hoy sumido en la más honda tristeza, vino la muerte siempre cruel, siempre dura y siempre negra y destrozó aquel jardín de paz y de amor con la misma saña de una envidia no satisfecha y hundió su frío puñal en aquel santuario de alegrías y de dichas.

Así nos parece de dura la desgracia que cubre y enluta aquel nido hasta ayer alcázar de ensueños y de promesas, acariciando con la dulce ilusión de que vendría, el tierno retoño con sonrisas de querube, tanto tiempo esperado y para el que estaban abiertas todas las ternuras del alma y las más blandas caricias del corazón; porque fué como una santa promesa del cielo que había de consagrar para siempre la alegría de la vida y la gloria de una madre, que solo experimentó en los hondos repliegues de su afecto esta tierna y muy suave satisfacción. Santa madre, sacrificada por la heroica esperanza de un hijo, que con el tributo de su propia vida ganó la gloria.

Esa gloria amarga y dura

que alcanzan las madres a costa de sus dolores y de sus infinitos tormentos.

Esa fué también la gloria que ganó Elenita; la gloria del sacrificio y de la más acerba amargura para dar un beso a su tierno hijo y luego morir con él, con él que no supo del mundo sino esta sola caricia de su buena madre, que al darle su alma por un instante, fué para irse con el fresco capullo a las regiones de la gloria suprema de Dios, a los cielos iluminados en donde ya disfrutaban de la eterna paz como en un sueño de beatitud y de amor.

Pero, Claudio, qué solo se ha quedado!! Qué triste y qué abatido, cuántas serán las horas de abandono y de pena que dentro de su corazón habrán de sonar como en dulce recuerdo de su abnegada compañera, su Elenita delicada y pura, virtuosa, humilde y ungida con los bálsamos de la más bella piedad, de aquella piedad sublime que reconforta y alienta los espíritus aun en medio de sus más duras y amargas pruebas.

Sí, pobre amigo nuestro, nosotros sabemos y comprendemos lo enorme, lo inmenso y profundo de este dolor que cubre como un velo de tristeza tu noble corazón, sensitivo y generoso y listo solo para los

Acción de gracias

Benigno Murillo da las gracias a María Auxilidora por un favor que le concedió.

Villa Colón, febrero de 1930.

grandes afectos, para las grandes enseñanzas del dolor, del silencio y de la fé, que en estos momentos de angustia y de hondo quebranto muestra a sus ojos cansados de llorar los efluvios y los resplandores de aquel signo mágico de la Cruz, en donde un justo pregunta a todos los que sufren y lloran:

MIRAD SI HAY DOLOR IGUAL A MI DOLOR...!!!

Pero mientras esa dulce consolación llega a su alma sentimental, nosotros te decimos, que tu pena también abraza nuestro corazón, que con el tuyo llora la muerte de tus ternas ilusiones, de tus sueños y de tus afectos intensos, tronchados en un amanecer lúgubre, en el que hubiste de quedar solo como un náufrago después de la tempestad, sin tu hijito, en quien desde antes de nacer ya estaban puestas tus mejores esperanzas y los más fragantes de tus pensamientos; sin tu dulce esposa, la suave, la delicada y abnegada Elenita, que fué para tu alma como el vaso sagrado que supo guardar sus más bellas y fragantes esencias para hacerte hermosa y amable la vida; sin tu hogar, hoy solo y abandonado como un templo desierto en donde solo se escuchan las voces misteriosas del recuerdo que laceran el corazón: pero que, almas delicadas y comprensivas como la tuya bien saben disfrutar como una caricia lejana de la pálida muerta, que se marchó para siempre, dejando en el mundo solo tu tristeza y la estela magnífica de sus virtudes, de su ternura, de su piedad y de su amor, que fué lirio transparente que colmó de gozo y de paz tu espíritu.

Nosotros lloramos junto a ti este paso breve de tu Elenita, este orto de tu hijito, que fue estrella de gloria que prendió por un instante su luz sobre tu frente y se apagó para encenderse de nuevo como un fanal junto al Trono de Dios, desde donde te mira con sus ojillos de querube y te besa con ese beso prolongado y tibio que ríela su caricia sobre los rayos de la luna en estos anocheceres tristes y sombríos para tu corazón, que sufre la ausencia de la noble compañera,

Pasa a la pág. 4ª

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de números premiados, sorteo de ayer

1066....	¢ 200	4179....	100
1079....	100	4279....	100
1096....	200	4279....	500
1179....	100	4379....	100
1194....	500	4429....	200
1202....	200	4433....	2000
1249....	200	4479....	100
1279....	100	4579....	100
1379....	100	4679....	100
1438....	200	4779....	100
1447....	200	4879....	100
1479....	100	4979....	100
1532....	500	5079....	100
1579....	100	5179....	100
1639....	200	5279....	100
1679....	100	5323....	200
1779....	100	5379....	100
1871....	200	5455....	200
1879....	100	5479....	100
1916....	200	5579....	100
1929....	200	5679....	100
1979....	100	5748....	200
2079....	100	5779....	100
2179....	100	5879....	100
2204....	200	5890....	200
2279....	100	5902....	200
2379....	100	5979....	100
2479....	100	6066....	200
2552....	200	6079....	100
2579....	100	6155....	200
2596....	200	6179....	100
2679....	100	6210....	200
2779....	100	6279....	100
2879....	100	6379....	100
2907....	500	6479....	100
2959....	200	6579....	100
2979....	100	6679....	100
3079....	100	6779....	100
3082....	200	6879....	100
3179....	100	6957....	1000
3232....	200	6979....	100
3250....	200	7079....	100
3259....	200	7151....	200
3279....	100	7152....	200
3376....	200	7179....	100
3379....	100	7225....	200
3474....	200	7279....	100
3475....	200	7379....	100
3476....	200	7479....	100
3477....	200	7480....	200
3478....	200	7523....	200
3479....	40000	7539....	200
3480....	200	7579....	100
3481....	200	7679....	100
3482....	200	7702....	100
3483....	200	7703....	100
3484....	200	7704....	100
3520....	200	7705....	100
3579....	100	7706....	100
3679....	100	7707....	6000
3710....	200	7708....	100
3756....	200	7709....	100
3769....	200	7710....	100
3779....	100	7711....	100
3879....	100	7712....	100
3912....	200	7779....	100
3940....	200	7874....	200
3979....	100	7879....	100
4027....	200	7979....	100
4079....	100		

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.

Una cucaracha a las 5, 8 y 1 de la noche y el resto por la mañana en la misma forma.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 00384 - APARTADO 927

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina,
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pu'gas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

COLEBA Y MOLISA

En memoria de Elenita de...

Viene de la tercera pág. de la que bien podríamos decir lo que Salomón de Sulamita: Fue hermosa, fue dulce, fue tierna; mas la virtud y el candor unieron nuevo encanto a su belleza. Sí, llora en silencio tu pena, ella es justa y es santa...

Por eso cubre también nuestro corazón, que desde lo más íntimo eleva esta sencilla plegaria: Oremos hermanos por su eterna paz, por su dulce sueño, confortado con la fe y las ricas mieles eucarísticas; oremos por su gloria infinita, que fue alcanzada al duro precio de su sangre y de su amor; oremos porque la luz perpetua la ilumine y Jesús, que conoció su alma purísima y buena, la haya recibido junto a su corazón como

recibió en otra hora a Marta y a María, las hijas de Betania, que tanto lo amaron.

Ella hizo de su vida un santo apostolado de virtud y de bondad; ella consoló a los tristes, ella compartió su pan con los que tuvieron hambre, ella fue humilde, fue mansa y pura de corazón y murió confesándose y bendiciendo tu solo deseo.

Su muerte fue una heroica lección de dolor y de conformidad, que a todos conmovió y a todos hizo regar abundantes lágrimas; lágrimas que en este instante unimos para rogarte a Vos, que sois piedad suprema, la coronas con las rosas de tu gloria.

Abate Juan

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
— TELEFONO 4215 —

Tomo en arriendo o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José.—DOMINGO Fco. ROJAS.

Magnífica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Los mejores materiales de Ferretería
A LOS MEJORES PRECIOS
Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la
Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos
Surtido — Calidad — Baratura
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaican de Coronado.—DOMINGO Fco. ROJAS.

“El Buen Feligrés”
Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Cure sus riñones
Las **PILDORAS UNIVERSALES** del **Dr. HEADLONG**,
Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones
Agente: **GRILLO HERMANOS**

REFRESCOS — TRAUBE — CERVEZA

Notas de Esparta

Política

La ciudad espartana se siente muy honrada con la presencia de su hijo dilecto el señor Diputado don Moisés G Aguilar, quien a la vez es Candidato a la diputación por los partidos Republicano-Constitucional y gran parte del Cletismo que en inmensa mayoría lo proclaman por la provincia de Puntarenas, como su futuro Representante cuya eficiente hoja de servicios en la Cámara de Representantes ha sido notoriamente provechosa por las múltiples obras de progresos consistentes en escuelas, caminos, cañerías, edificios y puentes.

Ecos de una jira

A principios de Enero el Diputado Aguilar en asocio de buenos partidarios efectuó una jira por los vecinos barrios de San Rafael y Maratón donde el aguilarismo se encuentra en lujosa mayoría. Los vecinos de San Rafael al saber de la presencia de don Moisés en sus lares se aprestaron a complimentarlo, saludándolo en casa de don Juan Rafael Jiménez donde pernoctó el ilustre ciudadano y futuro Diputado. Al día siguiente la Comitiva partió para Maratón, agregándose a ella el incansable adalid don Rufino Alvarado, llegando temprano a casa de D. Ramón Cambrero, donde se sirvió un suculento lunch. Después por la tarde, se efectuó una numerosa reunión en la casa del buen amigo y compartidario don Ricardo Vargas donde se dieron cita los aguilaristas de San Rafael y Maratón, ocupando la tribuna por su orden don José Angel Lagos, don Víctor M. Méndez y el Candidato señor Aguilar. Regresó la Comisión al día siguiente muy satisfecha por la buena acogida que le dispensaron los viriles y valientes vecinos rafaelenos y maratonenses que al unísono como un sólo hombre acuerpan la Candidatura de don Moisés G. Aguilar por ser su genuino Representante.

De paso fueron visitados San Juan Grande, San Juan Chiquito y el Barón, barrios netamente aguilaristas.

Otras jiras

El diputado Aguilar efectuó

enseguida, la semana siguiente, otras por Artieda, San Miguel, Miramar, El Tigre, Aranjuez, Guacimal, Sarmiento y Pitahaya regresando a Puntarenas y de ahí a esta ciudad cuna de él.

De las conversaciones sostenidas con don Moisés llegamos a la conclusión que está sumamente satisfecho y que su triunfo es indiscutible, inevitable, pues por doquiera una mayoría inmensa lo aclama, por lo que felicitamos al señor Diputado, alegrándonos de sus triunfos.

Lotería

El premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí cayó en esta ciudad, repartido en varios comerciantes de la celeste República de San Jat Sen.

Dicho premio correspondió al domingo 26 del mes pasado.

Nuestras felicitaciones a los agraciados.

Redactor Corresponsal

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Irlanda.-El pri.

Viene de la 1ª pág.

Tomó parte en la Conferencia de la paz tenida en París el año de 1919, llenando cumplidamente su especial misión, referente al problema de los Lugares Santos en Palestina. El estudio de este asunto lo llevó a Tierra Santa a fines de año 1919, en 1920 y en 1921.

Fue Visitador Apostólico de Palestina desde el año 1925 a 1928, habiendo sido consagrado Arzobispo Titular de Tyrana en 1927. Es Consultor de la Sagrada Congregación de Religiosos, de la Propaganda Fide y de los Estudios de la Iglesia Oriental.

En el reciente conflicto entre la autoridad civil y eclesiástica en Malta, confióle el Santo Padre la delicada misión de investigar los hechos; misión que desempeñó con suma prudencia y a completa satisfacción de los Superiores.

Entre sus trabajos literarios descuella su obra monumental en siete volúmenes acerca de los primeros tiempos de la Orden Franciscana.

Tal es, delineado a grandes rasgos, el primer Nuncio Apostólico designado para el Estado Libre de Irlanda.

Santoral

Martes 4.—San Andrés Corsino, obispo; y José de Leonisa. SAN ANDRES CORSINO, OBISPO

San Andrés Corsino fué natural de Florencia, de padres ilustres, aunque pobres; los cuales ofrecieron a la Virgen santísima dedicar a su servicio el fruto de su matrimonio. Dióles Dios a Andrés, que en su niñez fué de perversas costumbres, hasta que, llamándole el Señor, ingresó en la religión del Carmen. Siendo novicio sanó a un pariente de una enfermedad incurable. Fué enviado a estudiar a París, donde consiguió el grado de doctor. Tuvo tanta devoción a la Madre de Dios, que mereció su visita en la primera Misa. Nombrado superior de la provincia de Toscana, y muerto el obispo de Fiésolo, se escondió por no ser su prelado, pero el Señor le descubrió milagrosamente; y por no resistir a la voluntad divina se dejó consagrar obispo, en cuya dignidad resplandeció su caridad para con los pobres, siendo pastor vigilante y prelado celosísimo del bien de sus ovejas. Fue tan esclarecido en virtudes, que de todos era tenido y aclamado por Santo. La Virgen santísima le avisó el día de su tránsito, para el cual se dispuso santamente, y descansó en el Señor el 4 de Febrero de 1373.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.
Heredia. Tienda Benavides.

De Barbacoas

Es grande el laboreo de cosechas que hay en ese rico distrito del Puriscal.

Tres grandes tiendas se disputan allí la clientela. Todos los domingos hay servicio de camión entre la ciudad de Santiago y Barbacoas.

El domingo a las nueve de la mañana se hizo allí un enorme meeting republicano constitucional, al cual asistieron 250 personas que han adoptado la divisa azul y amarillo. El diputado don Rafael Ortiz leyó un brillante discurso que fue muy aplaudido. Asistió el candidato a diputado por Puriscal Sr. Sanahuja, el cual seguramente saldrá electo.

El culto está allí admirablemente bien atendido por el virtuoso Padre López, quien es incansable para su trabajo.

Faltó la renuncia

Ha circulado en la ciudad una noticia muy sensible, pues se cree que el Ejecutivo guardaría más afecto a don Macedonio Esquivel.

Parece que dicho caballero no presentó el pliego de su dimisión, la cual salió en La Gaceta sin tal requisito. Es de sentir esto, puesto que el Sr. Esquivel ha sido muy afecto a la política del Gobierno.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

CANTINA LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO